



Primer juego

Los representantes de los futbolistas dicen haber pactado una reunión con los dueños de los equipos para la próxima semana. **CANCHA**

La llama científica

Hoy se cumplen 20 años de la muerte de Octavio Paz, Nobel de Literatura, pero que también es recordado por su avidez por la ciencia. **PÁG. 19**



Sofía Loren por siempre

A sus 83 años, la diva del cine italiano deslumbró anoche en el desfile Dolce & Gabbana en el Museo Soumaya. La acompañan Carlos Slim y Angélica Rivera. **GENTE**

JUEVES 19 / ABRIL / 2018 CIUDAD DE MÉXICO

70 PÁGINAS, AÑO XXV NÚMERO 8,876 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

\$122,748,768.00

fue lo que perdió la CFE el año pasado por el robo que hicieron empresas asentadas en 17 estados del País mediante diablitos.

NEGOCIOS

Inhabilitan al director de Odebrecht México

Delata a Lozoya; lo sanciona SFP

Es la misma persona que acusó en Brasil a ex titular de Pemex de recibir sobornos

ROLANDO HERRERA Y VÍCTOR FUENTES

La Secretaría de la Función Pública (SFP) sancionó y decretó otra inhabilitación a la Constructora Norberto Odebrecht y a su director en México, Luis Alberto de Meneses Weyll, y su director de finanzas, Gleiber José de Faria.

El primero de ellos es la misma persona que denunció al ex director de Pemex Emilio Lozoya Austin de recibir sobornos.

Meneses Weyll fue quien reveló ante las autoridades de Brasil el pago de un soborno por 10 millones de dólares

en el 2012 a Lozoya, en ese entonces coordinador interpresidencial de la campaña presidencial de Enrique Peña y, posteriormente, director de Pemex.

La inhabilitación de la Función Pública, por dos años y tres meses, es la primera que se da no sólo contra una empresa, sino contra sus directivos.

El castigo deriva de simulaciones e incumplimientos en el contrato de mil 811 millones de pesos adjudicado el 12 de noviembre de 2015 para la construcción de accesos y obras externas en la refinería Miguel Hidalgo, en Tula.

Además, la empresa Construcción Internacional de México fue la cesionaria del contrato y recibió las obligaciones y, según la SFP, "simuló" el cumplimiento, que también es la conducta que

se imputa a los directivos Weyll y De Faria.

Según la SFP, se presume que Constructora Norberto Odebrecht "durante la ejecución del contrato DCPA-OP-GCP-DGTRI-A-3-15 en su carácter de cedente, evadió el cumplimiento de los requisitos establecidos en el mismo".

Este contrato fue adjudicado menos de tres meses antes de la salida de Emilio Lozoya de la dirección general de Pemex.

En diciembre y febrero pasados, Odebrecht recibió otras dos inhabilitaciones por un convenio de febrero de 2014 para el acondicionamiento de sitio, movimiento de tierras y conformación de plataformas del mismo proyecto en Tula, que se firmó por mil 465 millones de pesos.

Las inhabilitaciones pre-

vias habían sido por cobrar como extraordinarias actividades ya previstas en el contrato de febrero de 2014, así como por no respetar los costos indirectos pactados con Pemex Refinación, lo que provocó daño a la paraestatal por 119 millones de pesos.

En las sanciones anunciadas ayer, se establecieron multas por 543.5 millones de pesos a cada una de las empresas.

Otro contrato con Odebrecht, firmado en noviembre de 2014 por mil 151 millones de pesos, aún no deriva en sanciones.

Los castigos administrativos de la SFP son independientes de la investigación de la Procuraduría General de la República, la cual, a la fecha, no ha dado conocer los resultados de su indagatoria.



Los candidatos a la CDMX al terminar el debate

Ni se despeinan

REFORMA / STAFF

En el primer cara a cara de los candidatos a gobernar la Ciudad, faltaron propuestas frescas, sobraron titubeos y el formato no ayudó a fomentar el debate.

Claudia Sheinbaum, candidata de Morena y puntera en las encuestas, fue blanco de la mayor parte de las críticas de los otros seis aspirantes.

La frentista Alejandra Barrales centró su estrategia en responsabilizarla por las muertes tras el colapso del Colegio Rébsamen, y el priista Mikel Arriola se enfocó en acusar ligas de Delegados morenistas con el narco.

"No es ético y es vil utilizar una tragedia como centro de tu campaña", respondió Sheinbaum a Barrales.

La propuesta de Arriola sobre construir 100 kilómetros de nuevas líneas de Metro en seis años fue la más criticada por inviable.

Aunque el formato se había anunciado para permitir más interacción con una

Cuestionan propuestas

En una mesa posdebate organizada por REFORMA, César Cravioto, vocero de Claudia Sheinbaum; Raúl Flores, vocero de Alejandra Barrales, y Fernando Zárate, coordinador territorial de Mikel Arriola, criticaron y cuestionaron las propuestas de los adversarios de sus candidatos en temas como transporte y corrupción y asuntos específicos como el nuevo aeropuerto.

reforma.com/foro

Revive la mesa de análisis del posdebate.

bolsa de minutos libres, los únicos intentos de confrontación directa fueron detenidos por el moderador, Javier Solórzano.

CIUDAD

Tendrá EPN recuerdito

Una pequeña plazuela en la Colonia Ciudad Aztlán, en Tonalá, Jalisco, fue inaugurada ayer con el nombre del Presidente de la República. A la develación de la placa acudieron el Gobernador Aristóteles Sandoval y el titular de la SCT, Gerardo Ruíz.



Los sitios más inseguros

Según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del primer trimestre del año:

81.3%

se siente inseguro en los cajeros automáticos en la vía pública.

74.3% en el transporte público.

68.7% en las calles que habitualmente usa.

PÁGINA 2

Cláusula antichapulín

El Senado busca evitar que se repita el caso de Ximena Puente, quien del INAI saltó a una candidatura para ser diputada plurinominal. **PÁG. 2**

AFICIONES PELIGROSAS

En el Mundial de Rusia se darán cita las mejores selecciones... y los aficionados de mayor riesgo, como Inglaterra, Francia y Serbia.

reforma.com/aficiones

Termina la era Castro en Cuba

REFORMA / STAFF

A partir de hoy, y por primera vez en casi 60 años, el hombre al frente del Gobierno cubano no se apellida Castro.

En una sesión memorable para la Isla, los más de 600 parlamentarios nombraron formalmente al ingeniero Miguel Díaz-Canel, de 57 años y nacido después de la Revolución, para suceder al actual Presidente Raúl Castro.

El nombramiento de Díaz-Canel, una figura discreta y afín a la ortodoxia del partido oficial que funge como primer vicepresidente, será formalizado hoy.

Esta nueva etapa de la historia de Cuba será dirigida por un Gobierno que refleja los complejos equilibrios del poder en la Isla y donde la vieja guardia no perderá de vista a los nuevos dirigentes, pues el poder presidencial será acotado y deberá contar siempre con el aval de la cúpula comunista.



Castro y Díaz-Canel al llegar a la Asamblea Nacional

El recambio generacional tantas veces mencionado por Raúl Castro en sus dos mandatos supondrá una renovación parcial de sus miembros, con 13 caras nuevas frente a 18 que permanecen y una media de edad de 54 años entre los candidatos únicos.

Castro continuará siendo el primer secretario del Partido Comunista de Cuba hasta el año 2021, por lo que seguirá ejerciendo una tutela sobre Díaz-Canel, quien

ascendió en los rangos de la formación gracias al hasta hoy Presidente.

Tras asumir su mandato, en 2008, Raúl Castro comenzó una apertura de reformas: una tímida apertura a la iniciativa privada, la regularización del mercado inmobiliario, una política de créditos bancarios y entrega de tierras en usufructo.

CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS

PÁGINA 17

Tras encuesta de REFORMA...

AMLO
MORENA-PT-PES



Estoy muy contento, alegre, pero estoy también pidiéndole al pueblo de México que nos ayuden para tener también mayoría en el Congreso.

Ricardo Anaya
PAN-PRD-MC



Está absolutamente claro que ésta es una elección entre dos y que soy el único que puede derrotar a Andrés Manuel López Obrador.

José A. Meade
PRI-PVEM-PANAL



La estrategia central, puntual, la que refleja un análisis estadístico y una reflexión estratégica, es remontar esos 30 puntos y ganar.

Va AMLO por Congreso; Anaya: 'Lo puedo derrotar'

REFORMA / STAFF

Andrés Manuel López Obrador celebró la ventaja electoral que reveló ayer la encuesta de REFORMA y dijo que su meta será tener, además, mayoría en el Congreso.

"Eso me tiene muy contento, estoy alegre, pero estoy también pidiéndole al pueblo de México (...) que nos ayuden para tener también mayoría en el Congreso.

"Que no sólo ganemos la Presidencia de la República, sino que nos den su confianza (...) y que se vote por senadores, por diputados fe-

derales de esta coalición para tener la mayoría en el Congreso", comentó.

La encuesta coloca a AMLO con 48 por ciento de las preferencias por 26 de Ricardo Anaya y 18 del priista José Antonio Meade.

Ayer el panista aseguró que es el único que puede derrotar a AMLO.

"Está absolutamente claro que ésta es una elección entre dos y que soy el único candidato que puede derrotar a Andrés Manuel López Obrador", dijo en Tijuana durante una conferencia de prensa.

610972000016